
■艾禾
在生活中遇到过这样的老

人（其实只有六十多岁），没有
智能手机，也不会用微信，抱怨
无法出示健康码、去医院挂号
不方便等等。有的儿女给他们
买来智能手机，他们也拒绝使

用、拒绝学习。

其实不光是老年人退休
后需要不断学习，跟上社会的
发展，就是年轻人，在工作中、
生活中，也需要不断学习新鲜
事物，让工作和生活更加得心
应手。

现在网上流行这么一个
段子：微信是用来支付的、短

信用来收验证码、电话是用
来收快递的、抖音是用来熬
夜的……其实并非如此。以
抖音为例，很多人用它记录
生活、分享事物，也是营销的
一种工具。

如今利用抖音宣传体彩、

宣传自己的体彩代销者越来越
多，不少人还定期直播，收获了

大量“粉丝”的关注。

湖北恩施 98749 体 彩实
体店代销者蒋美华就是其中
之一，她通过抖音宣传体彩、

宣传自己。从近期开始，她每

周一至周五的 22 时 20 分至
23 时 50 分进行直播。据她介
绍，直播不足 20 次，“粉丝”已
超过 4000人。

做任何事情都贵在坚持，
如果你坚持直播，或坚持发朋
友圈，就会有越来越多的人养
成观看的习惯，有这方面需求
的人到了固定的时间就会去

看。不少体彩代销者都会在开
奖后及时发布中奖号码，这并

不难，也确实为购彩者提供了
有用的信息。抖音拍摄或直播，

相对来说难度高一些，毕竟要
像电视台的主持人一样“出
镜”，如果想让人看着舒服，有
看下去的欲望，主播要花一些

心思“包装”自己。

蒋美华说，她喜欢挑战，喜

欢了解新鲜事物，想通过抖音

直播增加“粉丝”，并且把“粉

丝”转换为彩友。
中国正处在快速发展的时

代，每一个人都要有活到老、学
到老的精神，这样才能跟上社

会的发展，才能感受到生活中

的诸多便利与乐趣。

活到老 学到老
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山东王真———

把体彩当作一项事业去做
野学而时习之袁 不亦说乎曰有

朋自远方来袁不亦乐乎曰人不知而
不愠袁不亦君子乎钥 冶山东省体彩
中心工作人员王真介绍自己近十
年来的工作状态时袁 用到了 叶论
语曳里的这句话遥

任劳任怨 冷热交替的商河

野2012 年 4 月袁 我加入山东
体彩袁 当时看到省体彩发布的一
则招聘标语耶人才就怕入错行袁选
择体彩创辉煌浴爷我果断地参加了
当年的体彩招聘遥 冶

初入体彩的王真被安排在济
南周边的章丘工作了半年的时
间袁 在基层工作的那段时间也让
王真真正了解到基层最需要解决
的问题是什么遥

2013年 袁王真又被派到商河
工作遥 野说实话袁那段日子还是比
较苦的遥 冶

由于派驻比较突然袁 当地其
实并没有准备好住宿袁 近十个月
的时间袁 王真都是住在体育场下
面五六平方米没有窗户的小房子
里遥 由于屋子小袁夏天闷热难耐袁
最热的时候王真一盆一盆地把凉
水浇到身上袁 到了冬天更是难已
入眠遥商河地处济南西北部袁气温
较济南偏低袁 再加上屋子里没有
暖气袁就算盖两床被子袁王真也经
常半夜被冻醒遥

生活虽苦 但工作不能耽误

晚上乡镇网点没打印纸了 袁

一个电话打来袁野送浴冶即使是自己
开车 40分钟到偏远乡镇袁王真也
不曾懈怠遥就这样袁不到一年的时
间袁 王真凭借全天候的服务和敬
业认真的工作态度袁 使原本业绩
不佳的小县城逐渐恢复生机 袁这
也让初入体彩的王真在工作方面
更有自信遥

野在商河干出点成绩后袁我的
自信心更足了袁 所以当领导问到
我愿不愿意去长清的时候袁 我觉
得我肯定能行遥 冶

就这样袁 王真带着满腔热情
来到长清袁准备大干一场的时候袁
却事与愿违遥 原先的工作方法在
这里有些 野水土不服冶袁抓基层的
老路子也收效甚微遥

彼时的王真开始忧郁尧 失落
噎噎回到家袁 他和家人的沟通也
少了袁哥哥看出了他的困惑遥一次
长谈中袁 哥哥半开玩笑让王真解
释任劳任怨的意义袁野工作中能做
到任劳的人很多袁 但能够任怨的
却少之又少袁 你要一直记得你的
初心是什么遥冶直到现在王真依然
记得哥哥那晚告诉他的 野任劳任
怨冶袁这些年袁王真也是这样做的遥
2018 年袁新婚不久的王真服从组
织安排袁下派到外地基层工作遥

力求完美 工作精益求精

野经历了低谷袁 我更知道自己
追求的是什么袁我要干的是什么遥冶
2016年袁王真再次回到商河袁工作
中他不再盲目袁 而是明确目标袁制

定计划袁一切从头开始遥王真讲到袁
2016年他最大的感受是 野享受冶遥
他享受着工作袁享受着生活遥

不仅是工作要重新规划袁生活
也不能落下遥 野我身高 1米 73袁原
先将近 200斤的体重遥 冶一年的时
间袁 王真通过积极锻炼和合理饮
食袁成功减重 50余斤遥 下班之后袁
王真利用空余时间积极学习袁2017
年袁他来到山东省体彩中心工作遥

野我绝不允许我的能力配不
上我的工作遥冶长期从事业务岗位
的王真突然跳转到渠道部门 袁他
甚至要从基础的表格制作学起 遥
过去袁作为片区的管理人员袁他所
要做的仅仅是解决片区上级分配
的指标问题袁而来到省中心后袁他
的工作更多是制定方向袁 指导流
程遥 省中心制定的政策面向全省
所有网点袁 要考虑的更加全面细
致袁来不得半点马虎遥

野我记得当时我的领导告诉
我一句话 袁耶工作要注意方式方
法爷袁这句话非常简单 袁却令我终
身受用遥 冶王真改变的第一件事就
是自己报班去学 Excel袁再到学习
PPT制作袁一路野打怪升级冶袁不断
丰富自己的职业技能袁工作中袁他
注重细节袁把每项数据都科学化尧
合理化遥

经验越积越多袁 工作越做越
顺遥 王真充分发挥数据统计方面
的专长袁 结合自身丰富的基层工
作经验袁 积极参与社会渠道管理
制度制订尧星级销售师评定尧网点

提档升级尧 标准制定尧 样板店建
设尧便利连锁渠道管理等工作袁发
挥了重要作用袁 得到领导和同事
的支持和肯定遥 野现在袁每当我走
进体彩店袁看到里边的装饰袁想到
有自己参与的成分袁 自己内心都
会无比喜悦遥 冶

坚持原则 勇于担当作为

野我和单位是息息相关的 袁
当我发现站点存在可能会违背
市场规则的事情时 袁我会本能地
站出来遥 冶

2019 年底袁深入基层调研渠
道发展情况时袁 王真发现当时的
社会渠道政策存在一定风险袁于
是第一时间向省中心汇报并提出

修改建议袁 协助省中心及时调整
优化相关政策遥 勇于向 野模糊地
带冶亮剑袁为广大体彩员工树立了
良好榜样遥

谈及当初的想法时 袁 王真
说 院野我一直是把体彩作为一项
事业去做袁 体彩对于我来讲 袁不
只是一份养家糊口的工作袁而是
我的事业遥 冶

作为一名山东体彩人袁 王真
在工作中始终践行着这句话 袁他
一路上赢得不少鲜花和掌声 袁为
此也付出许多努力遥 对于未来的
打算袁他说袁自己永远在路上 袁唯
有不断适应袁不断突破袁才能为山
东体彩的发展贡献自己的力量遥

（董穆华）

湖北蒋美华———

把“粉丝”转化成彩友
湖北恩施 98749 体彩实体店

代销者蒋美华袁 通过抖音宣传体
彩 尧宣传自己袁每周一至周五 22
时 20分至 23 时 50 分进行直播遥
直播还不足 20次袁野粉丝冶已超过
4000人遥

在直播方法上袁 蒋美华坚持
每周一至周五 22 时 20 分至 23
时 50分如约而至遥 准时准点袁既
表现出她对于直播事业的专注 袁
也有利于野粉丝冶形成观看习惯遥

直播过程中袁 蒋美华真诚而
热情袁与每位观众保持亲密互动袁
力争将每位观众转化成 野粉丝冶遥
她说 院野别人走进你的直播间袁看
到的是你最真实面孔袁 只要你足
够真诚袁就会得到他人的信任遥 冶

下播之后袁 蒋美华更是常去
同领域直播间不断学习袁 丰富自
己的直播技巧遥同时袁她也会去别
人的作品下方进行走心评论袁使
评论区眼熟自己袁 以此使账号获
取更高的曝光量尧关注度遥

在内容创作上袁 蒋美华还有
两个小妙招分享要要要

一是创作背景图设立为顶呱
刮专区遥 野这是一个非常明显的宣
传袁一目了然我就是一个开彩票店
的遥 冶二是避开违禁词袁野自我介绍

的时候袁 我会避开一些禁用词袁去
进行适当的介绍袁例如说我在线下
开一家小小的公益店遥 在互动方
面袁 后期我还打算以公益为主题袁
做抢答题来提高微信转化率遥 冶

关于为什么会选择坚持做抖
音直播袁蒋美华给出了一段回答院
野首先袁我喜欢挑战自我袁喜欢了
解新事物遥 抖音直播全民带货和

5G的到来袁 必定会成就一批人袁
这是一个非常好的成长机会遥 我
想在这个平台上锻炼自己袁 提升
自己遥 其次袁实现微信拉新袁我想
通过抖音直播增加 耶粉丝爷袁继而
转换成彩友遥 冶

目前袁 湖北体彩正在举行抖
音之星活动袁 吸引不少像蒋美华
这样的销售人员参与遥 （胡蓓）
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王真参与公益活动

  


